
令和６年第２回野田市議会定例会

一 般 質 問 通 告 書

野 田 市 議 会



３月１１日（月） 午前１０時

質問時間は１人４０分以内、質問回数は無制限とします。

順位 会 派 名 通 告 者 ページ

１ 政 清 会 平 井 正 一 １

２ 六 諭 会 染 谷 信 一 ２

３ 公 明 党 小 林 裕 子 ３

４ 民 主 連 合 小 椋 直 樹 ４

５ の だ み ら い 谷 口 早 苗 ５

６ 日本共産党野田市議団 長 勝 則 ６

７ 市民ネットワーク 小室 美枝子 ７

３月１２日（火） 午前１０時

順位 会 派 名 通 告 者 ページ

８ 野田の明日を考える会 金 木 祐 輔 ８

９ い ち い の 会 河 井 哲 弥 ９

10 政 清 会 木名瀬 宣人 10

11 六 諭 会 濵 田 勇 次 11

12 公 明 党 12

13 の だ み ら い 庄 司 真 生 13

３月１３日（水） 午前１０時

順位 会 派 名 通 告 者 ページ

14 日本共産党野田市議団 星 野 幸 治 14

15 政 清 会 深 井 和 幸 15

16 六 諭 会 川 崎 貴 志 16

17 公 明 党 内 田 陽 一 17

18 の だ み ら い 栗 原 基 起 18

19 政 清 会 中 村 裕 介 19

20 六 諭 会 竹 内 美 穂 20
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質問順位１ 質問者 平井 正一

項 目 質 問 内 容

１ 市長の政治姿勢につい

て

１ 選挙公約の進捗状況について

２ 今後の市政運営について
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質問順位２ 質問者 染谷 信一

項 目 質 問 内 容

１ 堆肥センターについて １ 堆肥の生産販売と利用の状況について

２ 堆肥不足の原因と今後の対策について

３ 堆肥の登録、成分分析について

４ 今後の事業の方向性について

２ 地域防災計画及び避難

所について

１ 防災訓練について

２ 地域防災計画の修正の方向性について

３ 野田市における避難所の状況について

４ 風水害時の避難所から別の避難所への移動について

５ 福祉避難所の現状と問題点、対策について

６ 避難所の具体的な運営について

３ 自主防災組織について １ 野田市の組織活動率向上に向けた取組について

２ 防災資機材の点検整備について

３ 避難行動要支援者名簿の更新及びデジタル化について

４ 今後の取組について

４ 給食費の集金について １ 野田市の給食費の集金について

２ 給食費を市が保護者から直接徴収することについて
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質問順位３ 質問者 小林 裕子

項 目 質 問 内 容

１ 乳幼児家族への子育て

支援「赤ちゃんの駅」に

ついて

１ 乳幼児を抱える保護者が気軽に利用できる公共施設や民

間施設での「赤ちゃんの駅」の利用状況について伺います。

２ 「赤ちゃんの駅」の周知方法について伺います。

２ 障害者差別解消法改正

により、合理的配慮の提

供が事業者にも義務化さ

れたが、今後の取組につ

いて

１ 障がいのある人からの申出があった場合の相談窓口の整

備と周知について伺います。

２ 共生社会の実現に向けての課題と今後の取組について伺

います。

３ 保育所からの使用済み

おむつの持ち帰り廃止の

取組並びに保育所向けの

おむつのサブスクリプシ

ョン（おむつのサブス

ク）について

１ 使用済みおむつの持ち帰り廃止による保育所と保護者の

メリット・デメリットについて伺います。

２ 保育所における感染防止のためのおむつペールの設置に

ついて伺います。

３ おむつのサブスクを取り入れている保育所の数について

伺います。

４ 保育所や保護者がおむつのサブスクを利用するための課

題について伺います。
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質問順位４ 質問者 小椋 直樹

項 目 質 問 内 容

１ 今後の災害対応の在り

方と災害協定の状況につ

いて

１ 能登半島地震を踏まえて、野田市としての災害対応の考

えについて伺う。

２ 災害協定の在り方や災害協定の状況はどのようになって

いるか伺う。

２ 野田市におけるＤＸの

進捗と課題について

どこの部署でどのように推進されているかや、推進している

中で課題などがあるか伺う。
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質問順位５ 質問者 谷口 早苗

項 目 質 問 内 容

１ 民間事業者に対するカ

スタマーハラスメント及

び市に対する不当要求行

為等対策について

１ カスタマーハラスメントや不当要求行為等に関する市の

考えについて伺う。

２ 不当要求行為に関する被害件数や被害状況を把握してい

るかについて伺う。

３ 市の不当要求行為等対応マニュアルの内容や活用方法に

ついて伺う。

４ カスタマーハラスメントや不当要求行為等を防ぐために

も市民や企業に向けての啓発活動は必要と考えるが、当局

の見解を伺う。

５ カスタマーハラスメント等から働く市民や市職員、教職

員を守るためにも新たな条例制定は必要と考えるが、当局

の見解を伺う。

２ 小中学校の宿題の在り

方について

１ 各学校における宿題に対する考え方について伺う。

２ 各学校における宿題（夏休み等を含む）の内容について伺

う。

３ 宿題は生徒たちの学力向上につながっているものなの

か、あるいは本当に子供たちのためになっているものかを

検証されているのか、されているのであればその内容につ

いて伺う。

４ 昨今、宿題を減らす、あるいは宿題をなくす学校も増えて

いると聞いているが、教育委員会の見解を伺う。
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質問順位６ 質問者 長 勝則

項 目 質 問 内 容

１ 野田市耐震改修促進計

画について

１ 昭和56年以前の木造住宅の耐震化率及び近隣の状況につ

いて

２ 令和５年度の取組実績・課題・改善策を踏まえた令和６年

度の取組内容と目標について

３ 耐震に関する相談窓口の拡充について

４ 重点的に耐震化すべき区域について

５ 耐震改修を促進するための戸別訪問、ダイレクトメール

の実施について

６ 家具転倒防止策をさらに加速させる具体的な取組につい

て

７ 令和７年度までに住宅の耐震化率の目標を 95％としてい

るが、耐震診断及び耐震改修工事助成金のさらなる拡充に

ついて

２ 加齢性難聴者の補聴器

購入助成について

１ 加齢性難聴者の補聴器購入に市として助成すべきと思い

ますが、市の見解について

２ 国に対して公的助成制度を創設するよう求めていくべき

と思いますが、市の見解について

３ 特定健康診査や後期高齢者健康診査の項目に聴力検査を

加えることについて
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質問順位７ 質問者 小室 美枝子

項 目 質 問 内 容

１ 能登半島地震の避難所

における課題について

１ 能登半島地震の避難所における課題から、Ｔ＝トイレ、Ｋ

＝キッチン、Ｂ＝ベッドの野田市の備蓄等について伺う。

２ 避難所におけるＴＫＢの見直しの必要性について伺う。

３ 車中避難を選択した場合のトイレは、利用させていただ

く民間施設等の営業時間は利用が可能となっているが、そ

れ以外の時間帯におけるトイレの必要性【持参するもの：簡

易トイレとの記載（風水害に備えた車中避難の手引きよ

り）】があることから、当局の意見を伺う。

２ 地震大国と言われる日

本の地震発生の現状を鑑

み、東海第二原発の県外

広域避難に関する協定及

び再稼働に関する市の考

え方について

１ 平成 30 年 10 月 31 日「原子力災害における水戸市民の県

外広域避難に関する協定」を水戸市と東葛６市が締結した

が、新型コロナ感染症の蔓延もあり、具体的な実施要綱の取

りまとめには至っていないと思われるが、現状を伺う。

２ 福島第一原発や能登半島沖地震による原発立地地域の避

難行動を想定した際、東海第二原発の広域避難は不可能で

あり、東葛各自治体の首長の合意を形成し、東海第二原発の

再稼働について反対すべきと考えるが、市長の見解を伺う。

３ 保育所を利用している

お子さんを持つ両親（保

護者）が、第２子以降の

お子さんの育児休業を取

得した場合の保育所利用

について

１ 野田市の保育所を利用されているお子さんの御家庭で、

第２子出産後の育児休業を両親が取得した場合、上のお子

さんの保育所利用上の措置について

２ 野田市の対応について、ＨＰや保育所等入所案内等には、

記載がない。育児休業取得の推進や少子化対策等の後押し

にもなると考えるが、その周知について伺う。

４ 生命（いのち）の安全

教育と学校及び保育所等

における包括的性教育の

推進について

１ 生命（いのち）の安全教育の実施状況と課題について伺

う。

２ 包括的性教育の実施内容を具体的に伺う。

３ 野田市が取り組む包括的性教育や命の安全教育に関連す

る手引やガイドラインの策定が必要と考えるが、見解を伺

う。
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質問順位８ 質問者 金木 祐輔

項 目 質 問 内 容

１ 野田市の指定ごみ袋に

ついて

１ ごみ袋のフルネーム記名制は、特に若い世代で抵抗感を

持つ方が多いと推測され、野田市に転居しようと考える方

がちゅうちょすることになったり、野田市によいイメージ

を与えない要因になるとも考えられるが、当局の考えを伺

う。

２ 市で幾つかの自治会を指定して、フルネームの代わりに

番号や記号、イニシャルを記入することを試験的に導入し、

将来的に自治会ごとに把握できる番号や記号、イニシャル

記入制に段階的に変更することへの見解を伺う。

３ 理科大生で、野田市に住民票を移していない学生は多い。

その支援策の一環として、ごみ袋を無償か低額料金で提供

することはできないか伺う。

２ 敬老祝事業について 敬老祝事業の祝金をＮＯＸ券だけでなく、現金給付も選択

できるようにすることは可能か伺う。
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質問順位９ 質問者 河井 哲弥

項 目 質 問 内 容

１ 市民の生命を守る救急

搬送時の受入病院の体制

について

１ 救急搬送時、病院側から受入れを断られる等、受入病院が

見つからない時の対応について伺う。

２ ３か所ある救急告示病院と野田市消防本部の連携体制に

ついて伺う。

３ 松戸市では、生命に危険が及ぶ可能性の高い疾病別に

日々、病院、松戸市消防局、隊員が情報を共有し、搬送者の

受入体制を整えているが、野田市としての見解を伺う。

２ 野田市指定ごみ袋の無

料配布枚数と販売単価に

ついて

１ 家族構成や年齢層により、世帯当たりのごみ排出量が必

ずしも人数に比例しているものではないと考えるが、無料

配布枚数の考え方について伺う。

２ 無料配布では足らない場合に、指定ごみ袋を購入する際

の単価が全国的に見ても高いと思われるが、価格を見直す

予定について伺う。
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質問順位１０ 質問者 木名瀬 宣人

項 目 質 問 内 容

１ 小中学校のいじめ問題

について

１ 昨年６月以前の調査で、いじめと判断された事案のうち、

未解消であった案件のその後について

２ スタンドバイ（旧ストップイット）のアプリの活用状況に

ついて

３ アプリに対する生徒の反響と教員の理解度について

２ 高齢者支援について １ 高齢者が身体的虐待を受けたときの一時避難所について

２ 高齢者版ファミリーサポートセンターについて

３ 野田市南第２高齢者なんでも相談室廃止後の対応及び今

後の予定について

３ 民生委員の成り手不足

解消に向けて

１ 民生委員のプライバシーの範囲と課題について

２ 民生委員への携帯電話の貸与について

４ 地下鉄８号線建設促進

並びに誘致について

１ 地下鉄８号線建設促進並びに誘致期成同盟会の構成員と

その連携について

２ 新たに足立区が同盟会に加入することになった経緯と期

待する役割について

３ 今後の取組について
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質問順位１１ 質問者 濵田 勇次

項 目 質 問 内 容

１ 地震の揺れを感知して

自動で電気を止める感震

ブレーカーについて

１ 能登半島大地震による電化製品などによる火災の件数に

ついて

２ 本市の現在の設置状況及び近隣他市の状況について

３ 本市の取組及び近隣他市での取組について

４ 今後の周知について

２ 在日外国人への日本語

教育について

１ 本市にお住まいの在日外国人の直近５年間の世代別人数

推移について

２ 中学生までの子供には、どのように日本語教育を実施し

ているのかについて

３ 18 歳以上の成人には、どのような日本語教育を実施して

いるのかについて

４ 今後の子供の日本語教育の展望について

５ 18 歳以上の成人の日本語教育の展望について
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項 目 質 問 内 容

１ 能登半島地震を教訓と

した各種防災対策につい

て

１ 現地に派遣した職員の避難所運営支援及び巡回支援の状

況について

２ 本市の災害時の避難所等におけるトイレに関する現状と

課題について

３ 能登半島地震で注目された移動式トイレカーの活用とト

イレトレーラーの導入について

４ 本市における災害時の衛生用品等の備蓄状況と避難所に

おける衛生管理について

５ 本市の浄水場を含む各水道施設の耐震化の状況と災害に

強い水道施設を実現するための今後の主な施策について

６ 木造住宅耐震診断費補助金及び木造住宅耐震改修工事費

補助金に対する申請数について

７ 木造住宅の耐震化へ向けた啓発活動について

２ 自治体ＤＸの推進につ

いて

１ 本市の自治体ＤＸの目標と戦略について

２ マイナンバーカードの普及率並びにコンビニ交付・引っ

越しワンストップサービスの利用状況及び課題について

３ インターネット予約システムとキャッシュレス決済導入

の利用状況と課題について

４ ＡＩ・ＯＣＲ、ＲＰＡ活用の導入効果と今後の展望につい

て

５ 書かない・待たない、回らないワンストップ窓口業務実現

へ向けた課題と対策について

３ 情報発信について １ ＳＮＳ発信の目的と戦略について

２ 各種ソーシャルメディアの活用状況について
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質問順位１３ 質問者 庄司 真生

項 目 質 問 内 容

１ 野田市内の公立小中学

生のいじめ問題について

１ いじめについての実態把握と解消件数についてお伺いい

たします。

２ いじめについての教職員の研修についてお伺いいたしま

す。

３ 学校訪問によるいじめ状況聞き取り調査の内容について

お伺いいたします。
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質問順位１４ 質問者 星野 幸治

項 目 質 問 内 容

１ 市内公立小中学校の教

職員未配置問題について

１ 野田市内の教職員未配置の状況がどのようになっている

のかを伺う。

２ 野田市内の 2024 年度当初の定数欠員はどのように見込ん

でおられるのかを伺う。

３ 年度途中の産休・育休・長期療養休暇などの代替教員の確

保について、年度当初から市独自の教員を採用・確保するこ

とが必要と考えますが、市の見解を伺う。

４ 県の来年度の事業において、教育施策の推進として、専科

非常勤講師等の配置事業の拡充を図るとしているが、そのこ

とについての市の見解を伺う。

２ 地震災害時の災害弱者

への対策について

１ 国の言う避難行動要支援者への取組指針では、具体的な

避難方法等についての個別計画の策定と示されているが、

野田市での状況を伺う。

２ 避難行動要支援者への取組指針では、避難行動支援に係

る地域の共助力の向上と示され、防災や福祉、保健、医療等

の各分野の関係者や機関同士が連携して、研修、訓練を行い

常に点検することが示されているが、野田市の状況を伺う。

３ 要援護者への避難行動支援及び福祉避難所の現状につい

て、野田市の状況を伺う。
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質問順位１５ 質問者 深井 和幸

項 目 質 問 内 容

１ 健康スポーツ文化都市

宣言について

１ これまでの成果と課題について

２ 今後の展開について

２ 障がい者の法定雇用に

ついて

１ 市職員の任免状況について

２ 市内の民間企業の雇用状況について

３ 障がい者雇用に係る支援策について

３ 市民課における証明書

の交付業務について

１ 証明書の交付枚数について

２ 証明書の交付コストについて

４ 不登校児童生徒への対

応について

１ 不登校児童生徒の要因、背景について

２ 長欠率・不登校率の推移について

３ 未然防止と初期対応について

４ 中・長期対応について

５ 関係機関との連携について
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質問順位１６ 質問者 川崎 貴志

項 目 質 問 内 容

１ 市内公立中学校におけ

る部活動の地域移行につ

いて

１ 部活動の地域移行の現状について

２ 今後の部活動の地域移行の方向性や方針について

２ ＧＩＧＡスクール構想

について

デジタル教科書の利活用の方針や今後のＧＩＧＡスクール

構想のさらなる深化について

３ 東武アーバンパークラ

イン（野田線）の複線化

について

東武アーバンパークラインの複線化に関する市の考え方と

今後の方針について

４ ライドシェアについて 一般ドライバーが有料で客を運ぶライドシェア導入への市

の考え方や今後の方針について



17

質問順位１７ 質問者 内田 陽一

項 目 質 問 内 容

１ 災害対策について 感震ブレーカー設置に向けて、行政の取組状況と課題、展

望についてお聞きいたします。

２ 自転車ヘルメット助成

について

自転車ヘルメット助成についての取組状況と課題、今後の

展望についてお聞きいたします。

３ サイクリングロード並

びに迂回路整備について

１ サイクリングロードの整備状況と課題、今後の展望につ

いてお聞きいたします。

２ サイクリングロード迂回道路部分の現状と課題、今後の

展望についてお聞きいたします。

４ 連続立体交差事業につ

いて

１ 連続立体交差事業について、取組状況及び事業の経緯に

ついてお聞きいたします。

２ 連続立体交差事業の完了見込みについてお聞きいたしま

す。
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質問順位１８ 質問者 栗原 基起

項 目 質 問 内 容

１ 公共工事における不正

入札の防止対策について

１ 過去５年間の公共工事の入札件数について伺う。

２ 入札参加者への独禁法等の周知状況について伺う。

３ 入札の内部調査状況や入札監視委員会などの第三者機関

の設置体制について伺う。

２ グローバル人財の育成

支援策について

１ 小中学校の全生徒数に対する外国人生徒の人数及び割合

について伺う。

２ 小学校で実施されている野田市国際交流協会による国際

理解教育の内容や開催状況について伺う。

３ 中学生海外留学事業や海外留学奨学金の支援制度で人財

育成支援を積極的に展開している自治体があるが、市の見

解について伺う。

３ 救急車の適正利用を図

るための新たな取組につ

いて

１ 救急車の適正利用を促すために実施してきた市民への周

知方法について伺う。

２ 過去 10 年間の救急車の出動件数について伺う。

３ 救急搬送から入院となった件数について伺う。

４ 適正利用がなされず、救急要請が増加していく状況で発

生する問題や課題について伺う。

５ 救急車の適正利用を図る取組として、救急搬送された患

者のうち、入院に至らなかった軽症患者に対して選定療養

費として7,700円を徴収する取組を始めた自治体があるが、

市の見解について伺う。
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質問順位１９ 質問者 中村 裕介

項 目 質 問 内 容

１ 野田都市計画道路今上

木野崎線及び市道 1260

号線について

１ 現在の進捗状況について

２ 近隣住民に開催された工事説明会において出された質問

や意見等について

３ 道路の補修及び安全対策について

４ 今後のスケジュールについて
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質問順位２０ 質問者 竹内 美穂

項 目 質 問 内 容

１ 市長の市長としての基

本姿勢について

１ 市長の市政及びまちづくりに対する基本姿勢をお伺いし

ます。

２ 最近よく挨拶の中で、「まちづくりは人づくり」というフ

レーズをお使いになっていますが、「人づくり」について具

体的にどのようにお考えなのかお聞かせください。

３ 近年よく耳にする人的資本経営やウエルビーイングにつ

いて、市長の見解をお尋ねします。

４ ジェンダーギャップ解消に向けての取組について

２ ８階レストラン再開に

ついて

１ 鎌田学園にお願いするに至った経緯について

２ 生徒たちにお願いするとなると、営業日や営業時間等制

約や細かな取決めが必要となると思いますが、その点どの

ように進めていくお考えなのかお聞かせください。

３ 食を盛り上げる会等からも再開に向けたアプローチがあ

ったように思いますが、鎌田学園との協力体制等を取るな

ど話合いの中で進めていくお考えもお持ちなのでしょう

か。お聞かせください。

４ 市役所の休業日や夜の営業について


